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兩岸事務主管部門溝通機制常態化
張志軍此次訪台，是對今年2月份王郁琦訪陸的回

訪，表明兩岸事務主管部門常態化溝通聯繫機制的建
立和正式運作。在一個中國框架下，國台辦與陸委會
建立直接聯繫，進行有效溝通，有利於雙方及時應對
和處理兩岸交往中遇到的重要問題，推動兩岸關係繼
續向前發展。

今年3月，台灣發生「反服貿」風波後，外界曾擔心
會影響張志軍訪台的行程，甚至擔心大陸對台政策發
生逆轉。此次張志軍排除各種干擾，實現國台辦主任
首次訪台，是兩岸關係發展難能可貴的新突破，釋放
出兩岸堅持制度化協商和交流合作不動搖的信號，是
兩岸政治互信不斷鞏固的具體體現。

體察台灣基層心聲加深兩岸了解
隨兩岸關係進入「深水區」，進一步的開拓不會

一帆風順，也是兩岸關係演變的特徵。尤其是台灣基
層未能充分享受大陸的惠台政策，年輕人就業前景欠
佳，難免對兩岸關係發展產生疑慮。張志軍訪台之
行，除了兼任高層黨職的地方首長外，並沒有安排與
藍綠兩派陣營領導層人士及台灣富商會面，相反到充
滿台味的普通人中間去「走親串友」，成為張志軍訪
台的重要內容。

在訪台的4夜3日時間，張志軍足跡遍及新北市、高
雄市、台中市、彰化縣，行程涵蓋台灣北中南各地。
從訪問的內容來看，他與島內藍綠專家學者、大學
生、農漁民、少數民族鄉親、中小企業業者、大陸配
偶、宗教信眾等各界人士廣泛接觸，深入傾聽台灣各
界、各階層民眾，特別是「三中一青」（中小企業、
中低階層收入、中南部民眾以及台灣青年）對兩岸關
係發展的看法、意見與建議。張志軍親身訪台「走透
透」，將「觸角」伸展到台灣草根，以便了解一個真
實的台灣，是大陸對台政策更具信心、更趨務實的具

體展現，對進一步推動兩岸關係和平發展進程，意義
深遠。

張志軍在高雄市訪問期間，曾遇到極少數示威者抗
議，甚至潑漆。這種無禮的行為在島內受到輿論的抨
擊。高雄市長陳菊、新北市長朱立倫、國民黨台北市
長參選人連勝文均表示，來者是客，應該以禮相待，
丟油漆非台灣人的待客之道。台灣《聯合報》社論指
出，「喧騰衝撞不是自由，抗議叫囂未必等於民主，
少數暴力更難美其名多元。」可見，即使兩岸關係發
展不會一帆風順，但是和平發展的大潮不可逆轉，台
灣主流民意支持兩岸透過交流互動聆聽對方、理解差
異，促進兩岸關係持續深化。

堅持「兩岸一家親」 增進凝聚力向心力
張志軍此次訪台，體現了習近平總書記始終堅持的

「兩岸一家親」理念，以大智慧、大視野處理對台問
題。習總書記非常熟悉台灣事務，極為關心兩岸關係
發展，對台灣同胞有特殊感情，一再強調，「只要
我們都從『兩岸一家親』的理念出發，將心比心，以
誠相待，就沒有什麼心結不能化解，沒有什麼困難不
能克服。」

輿論正面評價成果 期望兩岸穩步前行
張志軍作為國台辦主任，親自擔負起溝通兩岸基層

民意、傳遞兩岸政策信息、增進兩岸同胞情感的重要
任務，通過面對面地向台灣民眾說明大陸對台政策與
理念，化解台灣基層民眾對兩岸關係發展的疑慮、焦
慮，進一步增進兩岸同胞之間的骨肉之情，這些都將

大大增進兩岸之間的
彼此認同，增進兩岸
共同推進和平發展的
凝聚力與向心力。

張志軍訪台之行，
輿論高度關注，給予
正面評價。

台灣《聯合報》指
出，從「張王會」的各項共識可以看出，大陸已經釋
出了實質的善意，顯示大陸對於兩岸關係的發展採取
務實的態度，坦然面對台灣3月學運所顯示出的對於兩
岸關係的疑慮和阻礙效應，以實際行動化解不利的因
素。

《中國時報》的文章認為，張志軍規劃的基層之
旅，可以看出大陸對台工作既務實地開展會談，也爭
取基層弱勢族群對兩岸和平發展的認同。

新加坡《聯合早報》文章認為，張志軍此次訪台，
行程重點擺在聆聽民意，反映了對台工作出現了調
整。經歷了台灣「太陽花學運」（註：反兩岸服務貿
易協議活動），大陸這回採取靈活身段，不但在現實
上有利於為日後兩岸正式政治談判鋪路，更展現了對
兩岸關係和平發展的政治自信心。

事實證明，只要秉持「兩岸一家親」的理念，兩岸
之間就沒有越不過的「雷池」。張志軍訪台之行顯示
大陸對台政策更主動積極，敢於迎難而上，對台工作
更細緻、多元、全面，相信台灣方面也會感受大陸的
真情實意，以善意和誠意與大陸相向而行，共同推動
兩岸關係穩步前行。

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

張志軍首次訪台之行 揭開兩岸關係新一頁
6月25日至28日，大陸國台辦主任張志軍展開訪台之行。張志軍訪台的突出亮點，是深

入台灣基層，傾聽台灣人民的聲音，展示大陸積極務實推動兩岸關係和平發展的誠意和努

力，有利於兩岸人民減少分歧，增進情感。張志軍首次訪台，建立起兩岸事務部門常態化

的聯繫溝通機制，有利於雙方增進了解、深化互信。訪問過程中，張志軍遇到一些不文明

的抗議，但這並不代表台灣的主流民意，更不會影響兩岸和平發展的大勢所趨。張志軍成

功訪台，體現中共中央總書記習近平「兩岸一家親」的理念，為兩岸關係良性互動創造積

極條件，不斷破解妨礙兩岸關係發展的難題，為實現中華民族偉大復興的「中國夢」共襄

盛舉。

民陣日前宣布，今年「七一遊行」後不會發動
預演「佔領中環」。不過，學聯則透露，當日集
會後將發起「非暴力佔領」行動。這說明激進反
對派正全力騎劫「七一遊行」，謀取龍頭地位，
左右大局。民陣所謂「不會佔領中環」只不過是
一種騙人的把戲。
學聯是反對派裡面最激進的派別。「公民投

票」3個方案之中，最激進的就是學界方案。發動
遊行的民陣，也是支持學聯方案的。他們在「佔
中商討日」狼狽為奸、突然發難，把學界方案捧
成得票最多的大熱門，成為「佔中公投」其中一
個方案。他們明知這個方案違反基本法，一定不
會被中央接受；他們也知道「佔中公投」使用篤
數的手段，篤數越成功，越能綁架反對派的溫和

力量，使其無法轉彎，只能支持「公民提名」方
案，最終拉倒2017年普選行政長官方案。
為了實現這個企圖，學聯就要更加出位，顯示

他們才是「佔領中環」的主力軍和帶路人，選擇
在「七一遊行」後搶閘「佔中」，製造標籤效
應。學聯較早前已經湊合幾百個願意參加「佔
中」的激進青年，現在是拿出來展示實力的時
候。這有利於他們今後配合「人民力量」和社民
連，擴大騎劫「佔中」的實力，也有利於將激進
青年收編到學聯和學民思潮的大旗之下，在動亂
中招兵買馬。
溫和反對派鼓勵其追隨者參加「七一遊行」，

但不主張立即攤牌，立即「佔中」。溫和反對派
是要通過遊行隊伍的人數，爭取向中央討價還價
的籌碼，留下對話的機會。如果立即攤牌，實施
「佔中」，等同扼殺普選，他們今後的選舉將會
失去大量中間選民選票。然而，學聯根本沒有參
加政黨的協調機制，所以可自行其是，繼續推動
「佔中」，逼溫和派不得不激進下去。這樣一
來，在未來的選舉中，「人民力量」和社民連將
有更多的借口和理由，狙擊民主黨，搶奪其票
源。境外勢力已經決心把台灣「太陽花革命」移
植到香港，打鐵趁熱，七一正是他們「佔中」的
機會。港人對此不能不防。

學聯圖搶先「佔中」 徐 庶

■責任編輯：謝孟宜、鄧世聰 2014年6月30日（星期一）

■盧文端

香港文匯報訊（記者 施虹羽 澳門報道）第四
屆澳門特區行政長官選舉委員會委員選舉昨日舉
行，由5,000多名投票人在分布於5個場地的7個
票站，投票選出7個界別的344個名額，為歷來規
模最大的一次。餘下的56席，分別為12席全國人
大代表當然委員，全國政協委員的16席及立法會
議員的22席，同在昨日自行選舉產生。宗教界的6
位被提名人因與分配的名額一致，無需抽籤即自
動當選。

首用電子點票 三界別現差額
投票於昨早9時至下午6時進行，結束投票後，
票站首次啟用電子點票程式。澳門新一屆選委會
由原來的300人增至400人，除了政界及宗教界56
個席位，其他界別344個席位有352名候選人角
逐。其中勞工界、教育界及體育界均出現差額。
在塔石體育館A館體育界與教育界票站，來自

體育界的投票人表示，投票過程很順暢，「整個
過程一直以來都是根據基本法進行。我覺得他們
是在慢慢研究怎麼擴大選委會，才會做得更好。
而我本人認為需要擴大、多元化。因為每個人都
有不同的想法，要怎麼去包容，想到更好的想法
比較好。」
在教業中學票站，勞工界同樣出現差額選舉，由
63名參選人競逐59個選委席位，有勞工界合資格投
票人認為這是民主的進步，有競爭，相信可促使選
委更努力為社會服務。同時亦有勞工界投票人希望
下屆特區政府多關注民生及完善法律法規。
澳門法例規定，選委會選舉舉行後最少60日便

要舉行特首選舉。按此計算，最快於今年 8月31
日，選委會就會投票選特首，但澳門當局暫時仍
未公布選舉日期。

四年一度的世界盃賽事，是球迷的
盛會，但同時亦令賭風熾熱。早前本
港在6天之內，發生3人因賭波輸命的
慘劇，引起社會譁然。

賭波求助個案年輕化
民建聯家庭事務委員會一直關注青
少年賭波問題，自2008年開始便進行
賭波調查，今年已是第四次。值得關
注的是，在有賭波經驗的受訪者中，
15%在18歲前，21%在18歲至20歲已
經首次賭波，即近40%受訪者首次賭
波年齡不足21歲，反映21歲以下青年
人賭波問題相當嚴重。61%受訪者贊
成將合法賭博年齡提高至21歲。有為

問題及病態賭徒提供輔導及治療的中
心指出，在今年世界盃，19歲至25歲
的問題賭徒，較上屆世界盃增加一成
多，當中近60%在20歲以下開始賭
博，反映賭波求助個案有年輕化趨
勢。
其他在世界盃舉行期間進行的賭波

調查，結果均顯示賭波人數有上升趨
勢。

賭波規範化 或吸人「開齋」
根據馬會年報顯示，每逢大型賽事

年度，馬會的賭波投注額都有平均約
一成半增長，相信這與馬會近年積極
推廣賭波有密切關係。根據民建聯
2012及2014年的調查，約有四分之三
的賭波人士首次下注是從馬會開始，
意味在賭波規範化的同時，可能吸引
了更多原本不賭波的市民開始其賭波
生涯，導致因賭波而衍生的社會問題

日趨嚴重。面對賭癮和債務問題，不
少賭徒及其家人都受情緒困擾，甚至
有輕生念頭。
家庭事務委員會早前與香港賽馬會會

面，促請馬會除了有義務維持平和基金
運作外，應為戒賭機構提供支援，及對
相關團體增加資助，推行預防及減少青
少年賭博的活動。如針對病態賭徒，應
參考外國經驗提供自願性禁制令，防止

他們繼續投注。此外，馬會不應再新增
新投注項目及以積極推廣賭波作為經營
策略，並逐步取消即場投注等引人越賭
越深的項目，以減低對青少年及賭徒的
誘惑。委員會同時建議政府考慮提高合
法賭博年齡至21歲，遏止賭博年輕
化，及促請警方在世界盃期間加強打擊
非法賭波活動。

（註：標題與小題為編者所加）

警惕與「港獨」合流
批「台獨」串連反對派
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陳為廷兩度在網上申請來港簽注被拒後，昨日
持台胞證強行搭班機來港，聲言要聲援「全

民公投」及「七一」遊行，並希望跟香港公民團
體交流。他於昨午約4時到港，入境處拒絕其入
境，並於下午5時許將其遣返。入境處之後回覆傳
媒查詢時表示，不評論個別個案，處方處理每宗
入境個案，會依據法律和既定入境政策，考慮訪
客是否符合一般入境規定，以及按個別情況，作
出批准或拒絕入境決定，個別旅客過往曾獲批准
或被拒入境，不表示日後會自動再獲批准或再被
拒入境。

盧文端批「兩獨」合流毀港繁榮穩定
全國工商聯副主席、全國政協外事委員會副主任

盧文端昨日接受本報訪問時批評，陳為廷是次硬闖
港境支持「七一」遊行及「佔中」，加上民進黨之
前發表聲明支持「全民公投」，是「台獨」逐漸介

入本港事務的表現。他強調要防範「台獨」與「佔
中」甚至「港獨」合流，因這會破壞本港的繁榮和
穩定，港人尤其是青少年要多加留意。他又指陳為
廷在申請來港簽注被拒下堅持來港，完全漠視本港
法律及入境條例。

陳勇：政改屬港事不容外力參與
港區人大代表、新界社團聯會秘書長陳勇指

出，陳為廷在台灣屢次衝擊當地政府，是次亦事
先張揚來港動機，意圖十分明顯。他表示，觀乎
全世界國家或地區，都會嚴防有機會破壞當地治
安及穩定者入境，而本港執法機關是次已十分有
禮貌，指出若事件發生在歐美國家，當地執法只
會更強硬。
他強調，本港政改是本港內部事務，應當由本港

市民按照基本法討論，不容陳為廷等人參與，亦要
提防外國勢力借「台獨」、「疆獨」及「港獨」等

破壞中華民族團結及領土完整。

陳恒鑌批陳無簽注來港「博出位」
民建聯立法會議員陳恒鑌表示，台灣人士來港必

須申請簽注，而陳為廷沒有簽注就要來港，只是
「遊飛機河」，批評陳為廷「博出位」，譁眾取
寵。他強調，本港與台灣的社會形勢南轅北轍，陳
為廷沒有資格對本港事務指手畫腳。

王國興：拒「台獨」分子入境正確
工聯會立法會議員王國興指出，陳為廷屬「台

獨」分子，特區政府拒絕入境，做法正確。他批
評，早前已經有很多報道指陳為廷等人蠢蠢欲動，
不斷與本港反對派人士串通，有意插手本港內部事
務，「這些『台獨』分子的行為，實在令人擔心，
除破壞『一國兩制』之外，更會破壞香港的社會繁
榮與安定」。

各
界：

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「台獨」勢力再度介入本港事務。繼鼓吹「台
獨」的民進黨早前發表聲明支持「全民公投」後，與「台獨」勢力關係密切、
策動違法「佔領立法院」學生代表之一的陳為廷，在申請本港簽注不果後，仍
強行來港聲援違法「佔領中環」發動的「全民公投」及「七一」遊行，最後被
拒入境。本港社會各界人士批評，「台獨」介入本港事務越來越明顯，不斷與
本港反對派人士串連，必須警惕「台獨」與「佔中」甚至「港獨」合流。

■■民建聯推廣民建聯推廣「「愛踢波愛踢波，，唔賭波唔賭波」。」。

■■陳勇陳勇 ■■陳恒鑌陳恒鑌 ■■王國興王國興


